

# He aprendido de un gitano...

Breve biografía sobre el Fundador del Opus Dei escrita por José Miguel Cejas

04/09/2008

Don Josemaría se desvivía por los enfermos, los consolaba con su presencia animosa y optimista, y procuraba aprender de ellos. Un día vio a un gitano agonizante en una cama del Hospital General, al que habían dado una puñalada mortal durante una reyerta.

—Este hombre se muere —le avisaron.

**Procuré que nos dejaran solos. Dije al gitano unas palabras y se conmovió. Le advertí también que se moría, y él quiso confesarse. Luego, cuando le dí a besar el crucifijo, me decía a gritos, sin que pudiera hacerle callar: —Con esta boca mía podrida no puedo besar al Señor. —;Pero si le vas a dar un abrazo —le dije— y un beso muy fuerte enseguida, en el Cielo!**

Nunca olvidó aquel grito sincero de compunción. **¿Habéis visto — comentaba años después— una manera más hermosamente tremenda de manifestar la contrición? Despues, alguna vez lo he dicho también yo, a solas, sin dar voces: con esta boca mía podrida, no puedo besarte, Señor. He aprendido de un gitano**

**moribundo a hacer un acto de contrición.**

“Guardo esa imagen grabada en el alma —recuerda José Ramón Herrero, uno de los jóvenes que le acompañaban en sus visitas a los hospitales—: el Padre, arrodillado junto a un enfermo tendido en un pobre jergón sobre el suelo, animándole, diciéndole palabras de esperanza y aliento... Esa imagen no se me borra de la memoria, porque refleja y resume lo que fueron aquellos años de su vida”.

Brian Kolodiychule, Postulador de la Causa de la Madre Teresa, recordaba con motivo de la canonización de Josemaría Escrivá que el encuentro de Cristo en los pobres, que fue el carisma de Teresa de Calcuta, se da, de una forma o de otra, en todos los santos de la Iglesia. Se puso de manifiesto, escribe, “muy en particular en los primeros años de la

historia del Opus Dei, como han relatado testigos del trabajo pastoral del beato Josemaría en los hospitales de Madrid. Los pobres, los enfermos, los desahuciados, fueron las armas para vencer en su batalla para que el Opus Dei echara a andar. En ambos casos, tanto para el fundador del Opus Dei como para la Madre Teresa, en la raíz de este compromiso se advertía la fe, que les hacía descubrir a Cristo en cada hombre”.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-es/article/he-aprendido-  
de-un-gitano/](https://opusdei.org/es-es/article/he-aprendido-de-un-gitano/) (19/01/2026)